
RELAZIONE SULL’ATTIVITA’ SVOLTA NELL’ANNO 2021 

 

DAL CONSIGLIO DELLA SEZIONE TERRITORIALE DI ROMA 

 

DELL’UNIONE ITALIANA DEI CIECHI E DEGLI IPOVEDENTI 

 

 

 

Cari amici, socie e soci, volontarie e volontari, finalmente torniamo ad incontrarci in questa 

sala. Un piacere che ci è stato negato per troppo tempo. L’assemblea ci vede qui riuniti per il 

nostro evento annuale in cui vi esporremo le attività svolte nell'anno appena trascorso 

augurandoci di ricevere la Vostra approvazione ma anche le Vostre osservazioni che saranno 

per noi esortazione a far sempre meglio. 

 

Massima disponibilità dunque, affinché ognuno, al termine dei lavori, esca da questa sala 

avendo ascoltato ed eventualmente partecipato al dibattito esprimendo le proprie idee e, 

soprattutto, sentendosi rafforzato in quel sentimento di solidarietà che deve vederci sempre 

uniti.  

 

Nell'esporre l'attività svolta, cercheremo di essere sintetici, evitando di intrattenervi più del 

necessario sull'esame di tutte quelle azioni, insite nei processi associativi o che, essendo di 

routine, sono a Voi certamente note. 

 

Il 2021 non è stato un anno facile. La pandemia che ha sconvolto il nostro paese, non ha 

allentato la presa sulle nostre vite.  Alla complessità del contesto socio-economico, si sono 

sommate, le difficoltà dovute al distanziamento e alle disposizioni emergenziali, che hanno 

inciso anche nei rapporti con le  istituzioni.  

 

In questa società fortemente disorientata dal Covid, 19 nuove emergenze si sommano ad 

esigenze non ancora risolte. Tutto ciò ci ha imposto di intensificare, il nostro impegno per 

riuscire a fornire ai non vedenti ed ipovedenti romani servizi loro indispensabili. 

 

Nella scuola, la necessità del distanziamento e della didattica a distanza, hanno comportato  

ulteriori difficoltà agli studenti disabili. Nel mondo del lavoro abbiamo assistito all’avvento 

dello smart working spesso in realtà non preparate, con conseguenti difficoltà  per i nostri 

lavoratori. 

 

La nostra mobilità personale e la possibilità di accedere ai mezzi pubblici hanno subito un forte 

ridimensionamento. Anche per le famiglie dei nostri soci, soprattutto dove sono presenti 

pluriminorati, le difficoltà sono state notevoli.  Altrettanto dicasi per i nostri anziani, ai quali 

è difficile assicurare congrui livelli di assistenza. 

 

Doveroso è sottolineare il lavoro svolto, insieme al Consiglio Regionale U.I.C.I. del Lazio e al 

suo presidente Claudio Cola, con la Regione Lazio, oltre che negli ambiti sopra citati, anche 

per il potenziamento dei servizi dell’A.S.P S. Alessio-Margherita di Savoia per i Ciechi. 

  

Un intenso lavoro in ambito sanitario  ha portato alla firma di un protocollo per l’accesso ai 

pronto soccorso, ad un codice di attenzione e alla formazione del personale sanitario. Sempre 

in stretta collaborazione con il Consiglio Regionale ci siamo adoperati per garantire la 

vaccinazione per il Covid 19 a tutti i non vedenti in termini di efficienza e tempistica.  

Altro importante e significativo risultato ottenuto, d’intesa con il Consiglio Regionale U.I.C.I., 



è stata la nomina a Presidente della Consulta Regionale per la Disabilità di un nostro socio, 

nonché nostro consigliere, l’Ingegnere Umberto Emberti Gialloreti.  

 

Non dimenticando la firma dell’importante protocollo d’intesa sulla mobilità tra le associazioni 

dei disabili e la Regione, e il forte impegno per aumentare i servizi erogati dall’A.S.P.  

Sant’Alessio- Margherita di Savoia per i Ciechi.  

Proficua e costante è la collaborazione con l’A.S.P., grazie anche all’attività del c.d.a. in cui è 

presente la nostra rappresentante prof.ssa Annita Ventura, e il suo presidente Amedeo Piva.  

 

La nostra città, che con la sua area metropolitana, ha una superficie più ampia del Molise e  

conta nel suo municipio più piccolo una popolazione di 170.000 abitanti,  ci impegna nella 

ricerca di un dialogo pressoché quotidiano con le istituzioni, incontrando Assessori e dirigenti 

comunali, soprattutto  coloro che si occupano di settori a noi più vicini. 

 

Un tema che impegna costantemente la Sezione è il monitoraggio del trasporto disabili, 

intervenendo nell’osservatorio e con l’agenzia Roma mobilità, su segnalazione dei singoli soci.  

 

Parliamo ora del servizio di accompagnamento, mediante i nostri volontari, vorrei sottolineare 

alcuni dati: anche durante l’emergenza pandemica, siamo riusciti, ad effettuare 16.521 

accompagnamenti,  per un numero di ore pari a 17.853.362 questo solo nella città di Roma, 

comprendendo interventi anche nelle ore serali e nei giorni festivi, senza contare quelli prestati 

nelle località della provincia, a cui hanno provveduto le nostre rappresentanze, con l'utilizzo 

dei volontari del servizio civile di loro pertinenza o con l’ausilio di volontari U.N.I.Vo.C. del 

luogo.  

 

Come consueto le tipologie degli interventi di accompagnamento hanno seguito varie 

differenziazioni e specificità, accompagnamenti per il lavoro, per motivi di studio, per cicli di 

terapie o normali visite mediche, per le attività del quotidiano (fare la spesa, recarsi in un ufficio 

pubblico, fare una passeggiata, momenti di compagnia, lettura e socialità). 

 

Il notevole aumento delle richieste di accompagnamento da parte dei non vedenti e ipovedenti, 

e le nuove disposizioni del servizio civile universale, hanno reso necessario il rinnovo e 

l'incremento del parco auto in nostro possesso, un impegno importante al quale abbiamo fatto 

fronte, con l’acquisto di due nuove autovetture ed altre ne arriveranno entro l’anno corrente. 

 

Sempre in tema di mobilità, consapevoli che la situazione, pur essendo migliorata nel tempo, 

non ha ancora raggiunto livelli ottimali, siamo costantemente impegnati nel sollecitare le 

istituzioni competenti, presentando con forza le istanze dei soci, in tutta l’area metropolitana. 

 

Notevole è il lavoro svolto dal nostro Centro di Promozione Tiflotecnica e dal suo istitore 

Marcello Iometti, indispensabile punto di riferimento per i ciechi e gli ipovedenti di Roma, del 

Lazio e non solo, per l'acquisto e l'addestramento all'uso di ausili e per tutte quelle iniziative 

finalizzate a garantire una totale autonomia ai non vedenti e agli ipovedenti.  

 

Riteniamo di aver rispettato, nei limiti di quanto ci è stato consentito dalle circostanze, le linee 

programmatiche che avevamo tracciato e di averle arricchite con nuove iniziative ed interventi. 

Le porte della nostra Sezione sono state sempre aperte per offrire servizi di supporto ai disabili 

visivi:  dal segretariato sociale, all'accoglienza attraverso l'ascolto diretto o telefonico da parte 

dei nostri dipendenti e di soci competenti in materia, organizzazione di corsi sui dispositivi 

mobili quali tablet e smartphone, corsi di informatica, corsi di orientamento e mobilità.  

 



Abbiamo stabilito incontri periodici mediante l'iniziativa "Sezionando la cultura" con la 

presentazione di libri scritti da soci, da volontari e da persone a noi vicine. Molto graditi sono 

stati anche gli oltre 69 incontri sulle nostre sale virtuali, con diverse realtà: associazioni, 

istituzioni, ecc… 

 

Un grande riscontro tra i soci ha avuto il nostro sportello digitale con oltre 200 interventi, che 

ha permesso a tanti di noi di avere lo speed, richiedere la carta d’identità digitale, richiedere 

l’applicazione della delibera 46 AGCOM, per la riduzione del canone telefonico, verificare lo 

stid, iscriversi alla mail list, controllare bollette ed altro. 

 

Sono stati aumentati anche i contatti telefonici con i soci, intervenendo puntualmente ogni qual 

volta si è reso necessario, creando anche una collaborazione con gli assistenti sociali dei vari 

municipi romani e dei comuni metropolitani. 

 

Venendo alla comunicazione, nel 2021 le attività associative si sono susseguite e realizzate 

durante tutto l’anno attraverso l’ausilio dei canali social. Iniziative e progetti a base relazionale, 

culturale e d’opinione.  

 

Progetti a base relazionale 

 

Nel mese di Gennaio per promuovere i progetti riferiti al Servizio Civile sono stati realizzati 

videospot e sponsorizzazioni a mezzo social che hanno permesso di raggiungere 30.274 

persone e l’obiettivo minimo di volontari;  

 

Anche l’attività per il 5x1000 è stata promossa a mezzo social con video promozionali che 

hanno raggiunto più di 10.000 persone. Il 26 aprile 2021 è stato poi lanciato il nuovo broadcast 

sezionale su WhatsApp un nuovo canale di comunicazione per notizie più veloci verso i soci. 

 

Iniziative d’opinione 

 

Nel mese di novembre è stata lanciata dalla piattaforma web Change.org la petizione “I non 

vedenti potrebbero vedere di più”, finalizzata alla pubblicazione delle audiodescrizioni 

contestualmente all’uscita dei film. Questa petizione ha raccolto, 24.719 firmatari. 

 

Iniziative culturali 

 

Durante la XIV giornata nazionale del Braille è stata organizzata la prima edizione della 

“Braille Cup Paroliamone” che ha coinvolto sei scuole primarie del Quinto Municipio di Roma. 

L’iniziativa realizzata su piattaforma web è stata salutata da un messaggio della ex Sindaca di 

Roma Virginia Raggi, ed è stata seguita in diretta e poi nei giorni successivi da oltre 1.700 

persone.  

 

Sala Tiresia, un luogo d’incontro virtuale ha ospitato presentazioni di libri, eventi e 

conversazioni sull’arte. Sono stati organizzati 69 incontri partecipati da molti soci a puntata.   

Da segnalare la Rubrica “A Prima Vista” Sfida alle false notizie sulle patologie che colpiscono 

gli occhi. Lanciato congiuntamente dall’U.I.C.I. di Roma e da Retina Italia, il 28 maggio è 

stato un progetto informativo tra ricerca scientifica e servizi alla persona per contrastare le fake 

news pubblicate nel web. Tre incontri ai quali hanno partecipato illustri esperti della Ricerca 

Scientifica. 

 

Iniziative in presenza 



  

Il 25 novembre 2021 è stato organizzato il FLASHMOB per la Giornata internazionale per 

l’eliminazione della violenza sulle donne, seguito da circa 500 persone. 

Costante è l’attività svolta dai gruppi di redazione delle nostre riviste quali 

l’"Audiogazzettino", "il Ponentino", e la realizzazione su cd dei testi del libro parlato su 

richiesta dei nostri soci. 

Un importante lavoro svolge la nostra stamperia Braille sezionale che realizza, tra l'altro, la 

rivista culturale "Passo Passo per Roma e Provincia", i calendari, i manuali d'uso di strumenti 

elettronici e non, ecc.  

Abbiamo mantenuto un contatto costante con i nostri soci, dando notizia sulla nostra mailing 

list (uicroma informa) di tutte le attività svolte compresi gli incontri dei dirigenti con le 

istituzioni.  

Abbiamo pubblicato tutti i concorsi di cui siamo venuti a conoscenza, così da facilitare il 

reperimento di quei bandi che più si addicono ai singoli soci, inviando oltre 700 comunicati.  

Il sito, la pagina Facebook e Twitter arricchiscono le fonti informative, ampliando i nostri 

orizzonti. Il nostro sito ha superato i 46.000 visitatori e la nostra pagina face-book ha avuto 

2.800 followar.  

 

Venendo all’IRIFOR territoriale 

 

Nel corso dell’anno 2021 lI.Ri.Fo.R. Sezione Territoriale di Roma ha svolto le seguenti attività 

finanziati anche dalla presidenza nazionale: 

Ha avviato e concluso il corso di musicoterapia “MUSICALAND” per un nostro socio con 

pluridisabilità gravissima.  

Ha avviato e concluso il corso di sostegno agli studi musicali “LA MUSICA… STRUMENTO 

PER FAVORIRE IL DIRITTO ALLO STUDIO E NON SOLO”  per il bando degli Studi 

Musicali, destinato interamente alla nostra socia, che frequenta il liceo indirizzo musicale . 

Ha avviato per 12 partecipanti, corsi di PC. Ha avviato per 6 coppie di genitori e per i loro figli 

il progetto dedicato per il sostegno alla genitorialità.   

Ha collaborato con l’U.I.C.I. di Roma alla realizzazione della XIV Giornata Nazionale del 

Braille, svoltasi il 26 febbraio 2021 su piattaforma zoom con le scuole del V municipio. 

 

Parliamo ora, degli eventi per la prevenzione della cecità effettuati nel 2021 

 

L’Unione italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti – Sezione Territoriale di Roma ONLUS APS,  

ha aderito alle seguenti  campagne dell’I.A.P.B. sulla prevenzione. 

“La Prevenzione non va in vacanza”, dove ha realizzato 5 giornate di sensibilizzazione e 

prevenzione sul territorio di Roma e provincia. 

21 Luglio 2021 Piazza degli Euganei – Roma – con la Presenza dell’ Unità Mobile Oftalmica 

23 Luglio 2021 Largo Agosta – Roma  - con la Presenza dell’ Unità Mobile Oftalmica 

26 Luglio 2021 Piazza di Corte – Ariccia (Rm)  

29 Luglio 2021 Piazza Don Bosco – Roma  

6 Agosto 2021 Piazza Giuseppe Garibaldi – Tivoli (Rm)  

In totale è riuscita ad effettuare un numero di screening gratuiti pari a 145. 

Per la realizzazione delle giornate sono state seguite procedure in materia delle normative 

vigenti Anti Covid19. 

La Giornata Mondiale della vista 2021, dove, nella giornata del 14 Ottobre, ha realizzato : 

• Momenti di  divulgazione  di opuscoli presso i nostri punti informativi con 

istallazione di stand presso L.go Fratelli Lumiere e presso l’ASP Sant’Alessio 

Margherita di Savoia, con la presenza di volontari del servizio civile dell’U.I.C.I. di 

Roma e 2 ortottiste e 1 oculista. 



• Si sono realizzate 33 visite oculistiche; 

• Intervista su Radio Sociale del Terzo Settore al Prof. Andrea Cusumano   

  

Autofinanziamento  

 

Un altro campo che ci vede costantemente impegnati, tramite un gruppo di lavoro stabile, è 

quello dell’autofinanziamento. Le spese che dobbiamo affrontare sono tante e non tutte coperte 

dai finanziamenti di chi, pubblico o privato, ci sostiene ed è perciò necessario intervenire in 

modo significativo cercando sempre nuove risorse.   

Ancora una volta abbiamo promosso con successo, la vendita di cofanetti di cioccolata, 

aggiungendo confezioni Loacker alla nostra offerta.  

Sono stati organizzati, anche grazie alla disponibilità di soci professionisti, eventi e 

manifestazioni varie il cui scopo è sempre quello di reperire fondi. 

Eventi sono stati realizzati in sinergia con altre organizzazioni allo scopo di dare maggiore 

visibilità alla nostra associazione. 

Sulle attività svolte dai singoli Comitati possiamo dire che, oltre alla progettazione ed 

organizzazione, hanno potuto gestire direttamente gli interventi grazie all’impegno dei loro 

componenti, ivi compresi i volontari che sono parte integrante dei Comitati stessi.  

 

Comitato Cultura e turismo 

 

Nonostante la pandemia nel 2021 il Comitato Turismo e Cultura ha organizzato una serie di 

attività per garantire ai soci l'accessibilità al patrimonio culturale, sensibilizzare la comunità 

sulla situazione delle persone con disabilità visiva, invitare musei e luoghi della cultura a 

realizzare nuovi percorsi tattili puntando molto sul supporto della tecnologia, strumento 

fondamentale in questo periodo di distanziamento. 

 

Elenco attività svolte: 

• incontri on line su temi specifici come il carnevale  a Roma e la Festa delle Donne, 

quest'ultimo in collaborazione con il Comitato Pari Opportunità;  

• in partnership con l'associazione Simtur e Museum, visita guidata al Parco della 

Caffarella;  

• comunicazione e diffusione delle informazioni relative a visite guidate,  organizzate 

dalla Galleria Nazionale d'Arte Moderna e da Palazzo Massimo e Terme di 

Diocleziano;  

• test e consulenze durante le fasi di realizzazioni delle tavole tattili per Villa d'Este;  

• visita al Museo del Palatino e Fori Imperiali;  

• conclusione e presentazione de progetto MIXT presso il Museo MAXXI;  

• visita alla mostra I Mosaici dell'Antica Roma alla Centrale Montemartini;  

• sopralluoghi alla Villa dei Quintili e al Monumento Lucrezia Romana;  

• sopralluogo per partecipare al laboratorio sulla carta coreana  organizzato 

dall'Accademia di Belle Arti;  

• visita al Museo Ravazzi di Rocca Priora;  

• visita alla Galleria Borghese;  

• visita all'Archivio di Stato;  

• stipula convenzione Palazzo delle Esposizioni e progetto “Ti Guido Io”;  

• Stipula convenzione Polo Vittoriano e Palazzo Venezia per la realizzazione di un 

percorso tattile dedicato;  

• viaggio di 3 giorni a Matera;  

• mercatino natalizio per raccolta fondi. 



 

Comitato lavoro 

 

In questo periodo di emergenza sanitaria e di smart working, siamo stati un punto di riferimento 

per molti soci che sono rientrati in presenza. 

Per alcuni abbiamo seguito il rientro in ufficio e per altri, vicini alla pensione, siamo stati 

consulenti per un’uscita anticipata dal servizio o per una trattativa di fine lavoro. 

Abbiamo sostenuto i non vedenti ed ipovedenti, dipendenti di Roma Capitale, a cui era stata 

sospesa, arbitrariamente, l’indennità di mansione; ne abbiamo rivendicato il diritto e, dopo 

pochi mesi,  ne abbiamo accolto il ripristino. 

Ancora aperto il tavolo con Roma Capitale sulla nuova piattaforma software di lavoro che 

impedisce ai lavoratori con disabilità di svolgere comodamente le proprie mansioni, per la 

quale stiamo accertando la piena accessibilità e le possibilità  di miglioramento. 

In collaborazione con il comitato delle pari opportunità è stato elaborato un questionario volto 

a fotografare l’attuale situazione dei lavoratori non vedenti ed ipovedenti, sia dal punto di vista 

delle mansioni svolte, che da quello prettamente tecnologico. 

A tutti ricordiamo l’importanza di segnalare  eventuali scoperture di posti di lavoro,  

considerando i dettami della legge 113 e l’obbligo di assunzione dei centralinisti telefonici in 

base ai posti operatori disponibili. 

 

Comitato per la mobilità autonoma 

 

Il comitato mobilità nel 2021, nonostante le difficoltà covid,  ha cercato di portare avanti gli 

obiettivi prefissati.  Si è più volte relazionato con l'amministrazione comunale  in merito al 

grave problema dell’uso improprio dei monopattini, e dei POS non accessibili del servizio taxi. 

Sono continuate le riunioni con ATAC, per l'annoso problema degli annunci di fermata e per 

attenzionare gli autisti bus alle nostre esigenze. 

Sono stati  effettuati diversi sopralluoghi per la segnaletica per ipovedenti, come alla stazione 

Termini, legate a segnalazioni ad personam fatte dai soci, e assieme a Grandi Stazioni, sempre 

alla stazione Termini, in merito alle ristrutturazioni e alla segnaletica. 

Presso le varie fermate della Metro per verificare i percorsi stabiliti per l’entrata e l’uscita a 

seguito delle modifiche per il Covid. Stiamo cercando di realizzare delle audioguide 

informative sulle stazioni metro. 

Stiamo testando vari navigatori satellitari per far conoscere questo strumento che migliora la 

nostra mobilità. 

Importante è la nostra presenza nella consulta delle associazioni per la mobilità dolce e 

sostenibile  

Abbiamo istaurato un dialogo tra vari comitati della mobilità, strutturati in altre Sezioni 

U.I.C.I., per uno scambio proficuo di idee e suggerimenti e per una crescita comune.  

Abbiamo stretto relazioni anche con altre associazioni, con dei blogger responsabili che hanno 

pubblicato dei nostri articoli che riguardano la nostra realtà giornaliera da vicino, e con altre 

con cui abbiamo partecipato ad un evento di sensibilizzazione un mese fa. 

Infine, ma non ultimo,  abbiamo continuato ad interessarci dei semafori sonori, sia 

pubblicando sul sito U.I.C.I. l'elenco degli impianti semaforici dotati di segnalazione acustica 

di Roma ordinati per municipio di appartenenza, sia continuando il monitoraggio delle richieste 

di installazione nelle varie fasi di lavorazione. 



 

Comitato pari opportunità 

Il Comitato ha realizzato durante l’anno le seguenti iniziative: 

Attività di sensibilizzazione sui temi della disabilità visiva, attraverso la pubblicazione della 

rivista online "si può fare". La sua ampia diffusione attraverso il sito sezionale ed i social è 

stata utile per far conoscere a più persone possibili cos'è la disabilità visiva e come le persone 

non vedenti ed ipovedenti siano in grado di superare i loro apparenti limiti,  raggiungendo 

risultati a volte inaspettati. In occasione del 25 novembre, giornata internazionale contro la 

violenza sulle donne, il Comitato si è poi impegnato nell'organizzazione di eventi volti ad 

informare e sensibilizzare su un tema purtroppo molto attuale e presente nel nostro paese. In 

mattinata, è stato realizzato un flash mob che ha visto la partecipazione di alcuni dei nostri 

soci, con alcuni membri del consiglio insieme a rappresentanti del VII Municipio. L'occasione 

è stata utile per avviare un dialogo con le autorità che operano sul territorio. Nel pomeriggio 

invece è stato organizzato un evento online patrocinato dal XV Municipio, che ha visto 

protagoniste Lucia Favoccio, presidente dell'associazione "Volo libera", da sempre impegnata 

nel sostenere le donne vittime di violenza, e Maria Luisa Gargiulo, psicoterapeuta, che hanno 

portato le loro esperienze nell'ambito della violenza di genere e hanno fornito utili indicazioni 

su come cogliere i primi segnali ed affrontare questi problemi, dando così utili informazioni e 

spunti di riflessione a  tutti i presenti. Nel mese di maggio inoltre è stata avviata un'indagine 

volta a conoscere la situazione lavorativa delle persone ipo e non vedenti presenti a Roma e 

nella provincia, che sarà utile alla raccolta di dati che serviranno  per future iniziative in ambito 

lavorativo. 

Comitato per la Terza Età 

 

Il Comitato per la Terza Età Adriana Blanchi Ceretta, in memoria della donatrice di un 

importante lascito finalizzato proprio all’assistenza degli anziani, ha continuato ad assicurare, 

sempre nei limiti delle risorse economiche ed umane disponibili, la presenza di volontari ed 

assistenti (una o due volte a settimana) presso il domicilio di più di quaranta anziani non 

vedenti. Tali interventi, volti ad assicurare una certa autonomia dell'anziano stesso, si 

concretizzano in passeggiate, lettura di giornali, pagamento di bollette ed ogni tipo di 

intervento atto a soddisfare le diverse esigenze quotidiane. Si è cercato di far conoscere loro 

tutti quegli ausili tiflotecnici che possano permettere migliori condizioni di vita ed autonomia 

personale.  

Massima attenzione è stata dedicata ai nostri soci anziani anche grazie  all’ascolto telefonico 

attraverso il numero verde 800.701.701. 

 

Comitato Giovani 

 

Il Comitato giovani ha lavorato ponendo particolare attenzione alla socializzazione, inoltre 

sono state create le premesse di una collaborazione con le Università romane offrendo supporto 

e consulenza agli studenti con disabilità visiva. 

 

Gruppo di lavoro sui cani guida 

 

Da ricordare è anche l’attività svolta dal gruppo di lavoro sui cani guida che, oltre ad intervenire 

ogni qual volta si siano presentati problemi sul rispetto delle norme, ha realizzato varie attività 

di sensibilizzazione, tra le quali ricordiamo. In occasione della “Giornata Nazionale del Cane 



Guida”, si è organizzata una passeggiata,  terminata alla Regione Lazio, dove 15 cani guida 

insieme ai loro conduttori sono stati ricevuti dal Presidente della Regione On.le Nicola 

Zingaretti. Ricordiamo anche  i 7giorni di annunci trasmessi nelle stazioni della metro in 

collaborazione con ATAC per far conoscere ai cittadini l'utilità del cane guida per i non vedenti.  

 

Comitato genitori 

 

Il 2021 è stato ancora un anno difficile per le famiglie, a causa della pandemia: il protrarsi delle 

restrizioni, le misure di contenimento della diffusione del virus, i periodi di quarantena, la 

didattica a distanza, le sospensioni di molte attività sportive, culturali e ricreative; tutto questo 

aggravato dallo Smart working di molti genitori e dalle difficoltà lavorative di altri. 

Il comitato U.I.C.I.  dei genitori ha cercato, in questo periodo di forti restrizioni e di grande 

incertezza, di essere presente soprattutto con la relazione e con la rete tra genitori, che sono 

diventate delle opportunità di confronto, di informazione, di supporto. 

È stato attivato uno sportello di sostegno educativo ai genitori, per affrontare alcuni 

"comportamenti problema" dei figli; gli incontri individuali sono stati condotti dalla dott.ssa 

Alba Arezzo, educatrice tiflologica, ed hanno riscontrato molto interesse e soddisfazione. Con 

l'apertura dei musei, sono state organizzate delle visite tattili alla GNAM (Galleria Nazionale 

di Arte Moderna) che hanno riscosso molto successo tra le famiglie, anche per la riapertura alla 

socialità dei figli. A Natale è stata organizzata una festa in una scuderia didattica, che ha offerto 

occasione di incontro e di apprendimento esperenziale di alcuni animali della fattoria; in 

primavera si organizzeranno altre visite, dato il successo dell'iniziativa. L'uscita dallo stato di 

emergenza, porterà nuovo entusiasmo e tante attività che il comitato sta già programmando. 

 

Comitato ipovisione  

 

Il Comitato è ripartito con nuovo slancio e nuove proposte. Ha collaborato per la realizzazione 

di alcune sala Tiresia e ha collaborato attivamente anche con altri Comitati sul tema della 

mobilità autonoma, partecipando a diversi sopralluoghi. Tante le idee in cantiere da realizzarsi 

appena usciti dall’emergenza Covid.  

 

Prima di concludere questo breve excursus, che meriterebbe invece di essere affrontato in 

maniera molto più ampia, vogliamo rendervi partecipi della Nostra presenza nella Provincia. 

Importante è stato l’impegno della nostra Sezione per realizzare una nuova sede a Tivoli più 

idonea ad accogliere i nostri volontari e per dare in futuro nuovi servizi. 

 

Le nostre Rappresentanze si sono impegnate su tutto il territorio provinciale erogando servizi 

e cercando di far fronte a tutte quelle situazioni di disagio che richiedono una maggiore 

integrazione sociale dei non vedenti nei loro rispettivi territori di appartenenza. Vorremmo 

pertanto ringraziare anche i Responsabili delle sedi delle Rappresentanze di Tivoli, dei Castelli 

Romani, di Colleferro, di Subiaco, di Anzio e di Grottaferrata, centri di intensa operosità dove 

trovano sempre studio e realizzazione molte iniziative, ivi comprese le attività dei comitati, 

spesso promotori di azioni di grande utilità. 

 

Care Amiche e Cari Amici ci piacerebbe soffermarci più dettagliatamente su tutto ciò che è 

stato fatto dal Consiglio, dai dipendenti, dai collaborator i U.N.I.Vo.C. e del Servizio Civile, 

senza i quali molte delle attività non sarebbero state realizzate. 

 

A loro va il nostro grazie più  sentito  e a quanti avrebbero meritato di essere menzionati in 

questa breve relazione, ce ne scusiamo comprendendoli tutti in un solo abbraccio. 

Quanto di positivo abbiamo realizzato è stato possibile anche grazie al confronto  con le altre 



sezioni del Lazio e non solo.  

 

Significativa e proficua è l’attività svolta insieme con la Direzione Nazionale, in particolare il 

supporto del Presidente Mario Barbuto.  

Nel ringraziare tutti Voi presenti in sala per l'attenzione che ci avete dedicato, sottoponiamo al 

Vostro insindacabile giudizio il nostro operato.  

 

Per il Consiglio Direttivo 

Il Presidente 

      Giuliano Frittelli 


